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香港社會服務聯會 服務發展(長者) 
長者服務專責委員會(2019/2020)  

第六次會議(續會)紀錄 
  
日期： 2020 年 11 月 5 日（星期四） 
時間： 下午 3 時 30 分 至 6 時 30 分 
地點： Zoom 線上會議 
  
出席： 
伍庭山先生﹝主席﹞ 敬老護老愛心會有限公司 
陳靜宜女士﹝副主席﹞ 香港老年學會 
吳煜明先生﹝副主席﹞ 香港聖公會麥理浩夫人中心 
黃耀明女士 香港中國婦女會 
葉建忠先生 香港宣教會社會服務處有限公司 
黎秀和女士 香港耆康老人福利會 
黎玉潔女士 香港基督教女青年會 
周賢明先生 香港基督教播道會聯會 
周惠萍女士 香港復康會 
邱綺雯女士 救世軍 
黃於唱教授﹝增聘成員﹞ 明愛專上學院 
黎妙妍女士﹝增聘成員﹞ 保良局 
樓瑋群博士﹝增聘成員﹞ 香港大學秀圃老年研究中心    
梁婉貞女士﹝增聘成員﹞ 香港家庭福利會 
司徒偉珠女士﹝長者服務總主任﹞ 香港社會服務聯會 
 
列席： 
黃婉樺女士﹝長者服務主任﹞ 香港社會服務聯會 
蔡洛如女士﹝長者服務主任﹞ 香港社會服務聯會 
黃清慧女士﹝長者服務主任﹞ 香港社會服務聯會 
胡雪婷女士﹝長者服務項目主任﹞ 香港社會服務聯會 
麥少雲女士﹝記錄﹞ 香港社會服務聯會 
 
致歉： 
蕭穎女士 浸信會愛羣社會服務處    
唐彩瑩女士 基督教家庭服務中心 
黃培龍先生 聖雅各福群會 
李蔭國先生 鄰舍輔導會 
陳頌皓女士 香港基督教服務處 
劉港生先生 香港明愛 
梁碧琼女士﹝增聘成員﹞ 東華三院 
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3.  討論事項 
 
 3.3 長者友善社區的未來發展及架構 
 

3.3.1 司徒偉珠女士(總主任)向委員會簡介，自今年 9 月中開始的十八區線上會議之分

享重點及進展。因應疫情及區議會在 2019 年底換屆，不少地區的長者友善社區

工作有所停頓，各區議會在推動長者友善的情況不一，不少區議會自換屆後並

無設立長者友善工作小組，即使有相關架構，亦甚少有長者的參與。有關十八

區線上會議的整體意見，將會在本月 11 日舉行的本屆最後一次督導委員會會議

中報告及討論。 
 
3.3.2 總主任亦向委員會提出，以「督導委員會」此架構繼續推動長者友善此工作的

各項考慮，包括當年成立「督導委員會」以推動十八區加入世衞全球網絡的目

標已完成、「督導委員會」此架構在社聯的管治機制下所屬的層次、長者友善督

導委員會缺乏職權範圍，以致在 2019 年再次開啟工作時在組成委員會的過程中

遇到問題，有待梳理；另外，各地區的服務單位踴躍表示希望參與社聯推動長

者友善架構，而「督導委員會」是否能承載眾多的參與者等。 
 
3.3.3 督導委員會兩位召集人，周賢明先生及葉建忠先生，亦分享他們有參與個別地

區之線上會議的觀察，並表示應保持「督導委員會」之名以繼續推動長者友善

社區的工作。有委員表示贊同，亦提出十八區既然已加入世衞全球網絡，督導

委員會應探討其日後要督導甚麼議題、或以未來一年的時間，督導此架構之轉

營、例如，轉營以促進或推動功能為主，建立平台，讓各機構分享經驗，將長

者友善的概念落實在日常服務中。  
 
3.3.4 就著來屆督導委員會的組成，委員對於在新的年度換屆並無異議，但亦期望在

廣泛吸納有意在社聯層面推動此議題的同工及機構之外，亦希望有部份現有成

員留任，以便傳承。至於督導委員會與長者服務專責委員會的關係，委員一致

同意，長者服務專責委員會為督導委員會的權力來源，期望督導委員會來年加

強向長者服務專責委員會的工作匯報，至於長者服務專責委員會派代表加入督

導委員會一事，亦應隨新的年度變更。 
 
3.3.5  總主任表示會聯同兩位召集人在 2020 年 11 月 11 日督導委員會本年度最後一次

會議中，報告以上的討論及建議，並就著來年的工作重點及組成作進一步的討

論。 
 

 3.4 年度工作回顧  
 

總主任向委員簡介今年的工作重點回顧。有委員就著來年的工作提出以下建議: 

 

3.4.1 待安老院舍修例的立法程序開啟，再組織業界意見向政府反映，特別是有關人

均面積、人手配置； 

3.4.2 各項服務的核心人手之檢討； 
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3.4.3 「改善香港長期護理基礎設施計劃督導委員會」有待完成的議題，例如，如何

在院舍服務或家居服務推行質素指標； 

3.4.4 以更主動的策略跟進長者地區中心及長者鄰舍中心的角色及功能檢討。 

 
4. 其他事項:  
 

4.1 有委員提出在服務單位播放影片或現場節目之版權問題。有委員指出，社福界在多年

前曾就服務單位播放歌曲及音樂之版權獲豁免繳付版權稅，當時社署曾向機構發出相

關信件。 總主任表示會了解事宜，由於事件涉及所有服務，如有需要，會在社聯內部

討論再作整體跟進。 

 

4.2 另有委員反映，近期被個人資料專員公署查問，中心記錄會員的身分証號碼之必要性。

其他委員表示沒有收到類似的查詢，但指出中心可向公署提供合理解釋，記錄有關資

料的必要性，例如需要核對會員的紀錄有否重覆。 

 
5. 下次會議 
 

2020-2021 年度第一次會議定於 2020 年 11 月 16 日下午 2 時舉行。 
 
 
 

會議於下午 6 時 30 分結束。 
 
 

 


